

Liebe Leserinnen und Leser

Heute informieren wir Sie über:

- Titularprofessuren
- Besuch des Dekans
- Praktikant:innen aus den Gesundheitswissenschaften
- Ein neuer Mitarbeitender
- Curriculumsrevision
- Martin Walter – Kinderuni Luzern
- Studierende am Stadtlauf
- Reminder Dozierendenfeier

Wir wünschen Ihnen viel Vergnügen beim Lesen.

Ihr Koordinationsteam Lehre

Melanie Baumgartner
Debora Vogl
Tanja Volm

Newsletter

Joint Medical Master Luzern

Herzlichen Glückwunsch – Ernennungen zum Titularprofessor!

Prof. Dr. med Peter Dubsy (Brustzentrum), Prof. Dr. med. Georg Fröhlich (HerzClinic Luzern) und Prof. Dr. med. Oliver Gautschi (Klinik für Neuro- und Wirbelsäulenchirurgie Zentralschweiz) sind von der Universität Luzern per 5. April 2023 zum Titularprofessor für Medizinische Wissenschaften ernannt worden.

Diese Ernennung ist eine gebührende Anerkennung für das grosse Engagement im Bereich der Lehre und Forschung.

Wir freuen uns sehr und gratulieren Peter Dubsy, Georg Fröhlich und Oliver Gautschi herzlich!



Besuch des Dekans

Anfang April besuchte uns «unser» neuer Dekan Stefan Boes in der Klinik St. Anna. Jonas Zollinger führte ihn zunächst durch die Klinik, was für den gelernten Wirtschaftswissenschaftler sehr spannend war. Anschliessend konnten bei einem gemeinsamen Mittagessen im Restaurant der Klinik viele Themen besprochen werden, unter anderem auch gemeinsame Projekte der Fakultät und der Klinik für die kommenden Jahre.

Ein erstes Projekt ist in der Lehre angesiedelt. So erarbeiten wir aktuell ein erstes Script für ein Lehrformat «Medizin für Nicht-Mediziner»,

Wir sind sehr froh, mit Stefan Boes einen Dekan zu haben, der unsere öffentlich-privaten Kooperation so positiv und mit Engagement unterstützt.

Kontakt

Melanie Baumgartner

Leitung Koordination
Medical Master

melanie.baumgartner@hirslanden.ch
Telefon: 041 208 33 62



Debora Vogl

Assistentin Medical
Master

debora.vogl2@hirslanden.ch
Telefon: 041 208 39 14



KD Dr. med. Tanja Volm

Geschäftsführerin HIMED

tanja.volm@doz.unilu.ch
Telefon: 079 175 37 42



Praktikant:innen aus den Gesundheitswissenschaften

Unsere Fakultät heisst «Gesundheitswissenschaften und Medizin». Hier kann man nicht nur Medizin im Masterprogramm, sondern auch Gesundheitswissenschaften (GHW) im Bachelor- und Masterprogramm studieren, was schweizweit so einmalig ist. Die Gesundheitswissenschaftler werden später Positionen überall im Gesundheitswesen besetzen, in Behörden, Krankenkassen, aber auch in den Spitälern. Darum wollen wir hier früh den Schulterchluss suchen.

In 2023 hat die Klinik St. Anna zugestimmt, Praktikant:innen aus dem Bachelor-Programm der GHW bei sich aufzunehmen. So können wir die St. Anna Klinik auch für diese künftigen Arbeitnehmenden interessant und bekannt machen. Ausserdem können so kleine interessante Projekte umgesetzt werden.

Die erste Praktikumsstelle wird die Unternehmensentwicklung (Andrea Erni) anbieten. Danke für dieses Zusatz-Engagement!

Eine Praktikantin aus dem Masterprogramm GHW hat aktuell ihr Praktikum in einer gemeinsamen Betreuung durch die Fakultät und HIMED begonnen. Sie untersucht die Belastung pflegender Angehöriger von demenzkranken Patient:innen in Bezug auf verschiedene sozioökonomische Parameter sowie Unterschiede zwischen Männern und Frauen.

Ein neuer Mitarbeitender

Jonas Florin ist Arzt mit klinischer Erfahrung und neu angestellt an der Fakultät für die Koordination der Skills Labs sowie dem Aufbau eines Programms für Simulationspatient:innen (Schauspiel-Patient:innen). Diese werden in Zukunft für die OSCEs benötigt, können aber auch in den Kursen / Modulen eingesetzt werden.



Dr. med. Max Ludwig Deubel

Facharzt für Dermatologie und Venerologie

Max Deubel unterrichtet die 6. Jahresstudierenden jeweils im Herbstsemester zum Thema Dermatologie.

«Nur in der Praxis wird aus einem gut ausgebildeten Student ein Arzt. Die eigene Erfahrung, das Wissen sowie den Umgang mit Menschen an junge Kolleginnen und Kollegen weitergeben zu können ist stets motivierend – für beide Seiten».



Nächste Termine

- **21.06.2023**
Dozierendenfeier
- **01.06.2023**
Ende des
Frühlingssemesters

Curriculumsrevision

Die Universität Zürich hat im Rahmen der laufenden Curriculumsrevision für Medizin nun auch die letzten Studienjahre neu konzipiert. Für uns wird das Auswirkungen im Master-Programm haben.

Neu wird das Unterassistenten-Jahr nicht mehr im 5. Studienjahr, sondern im 2. Semester des 5. Jahres und im 1. Semester des 6. Jahres platziert sein. Der Übergangsjahrgang (ab 2024) wird 18 Monate UA-Zeit absolvieren müssen.

Neu wird daher unser Modul «Gender Medicine» vergrößert (von bisher 14 auf 28 Stunden) und im 4. Studienjahr angeboten.

Die Kurse des 6. Studienjahres werden auf den Beginn des 5. Studienjahres und das Ende des 6. Studienjahres verteilt. Die entsprechende Planung ist jedoch noch nicht fertig.

Martin Walter – Kinderuni Luzern

Martin Walter hat die Einladung, eine Vorlesung an der Kinderuni Luzern zu halten, angenommen und hat die sehr zahlreichen Kinder mit einer altersgerechten, aber durchaus anspruchsvollen radiologischen Unterrichtseinheit begeistert.



Er hat sich dabei als Zaubermeister mit Zylinder hervorgetan und gezeigt, dass er nicht nur als Nuklearmediziner besondere Fähigkeiten hat. Danke für diesen extra Effort!

Prof. Dr. med. Michael Reinert Facharzt für Neurochirurgie

Michael Reinert unterrichtet im Herbstsemester die Studierenden des 4. Studienjahres im Modul «periphere Medizin»

«Die Neugier treibt die Studierenden, das Wissen die jungen Ärzte und die Erfahrung zeigt dir deine Verantwortung».



Studierende des Luzerner Tracks am Stadtlauf

Am 29. April fand der diesjährige Luzerner Stadtlauf statt. Nicht nur die St. Anna Mitarbeitenden waren zahlreich vertreten. Auch die Medizinstudierenden des Luzerner Tracks haben sich das St. Anna T-Shirt übergestreift und waren Teil der grössten Gruppe am diesjährigen Stadtlauf.



Reminder Dozierendenfeier

Am **21. Juni 2023** laden wir alle Dozierenden zu unserer diesjährigen Dozierendenfeier ein. Falls Sie sich noch nicht angemeldet haben, können Sie sich nachträglich via Mail bei mir anmelden.

debora.vogl2@hirslanden.ch